### 令和6年度 厚沢部町立館小学校 学校だより 8月29日 No.3





#### 重点教育目標

『新たな価値を見つけ、生み出し、Well-being の実現に向けて行動する子ども』

### 学校教育目標

くふうする子ども(新たな発想力)

すなおな子ども(受容したことへの改善力)

心ゆたかな子ども(励まし合う心)

はたらく子ども(奉仕の心と行動力)

たくましい子ども(目標実現への行動力)

TEL:66-2230

### 二学期の始まりにあたって

校長 大滝 英樹

30日間の夏休みが明け、全校児童27名がたくさんの思い出を胸に元気に登校し、二学期をスタートすることができました。保護者や地域の皆さまの見守りのおかげで、大きな事故・怪我もなく夏休みを終えることができたことに感謝申し上げます。

地域の皆さまにおかれましても、暑さの厳しい日も続きましたが、時折の雨が大地を潤し、農作物に とっては恵みの雨となったことに、胸をほっとなで下ろしています。

さて、8月8日には宮崎で震度6弱の地震が発生し、防災意識を再確認する機会となりました。次の日には、列島各地の売り場からミネラルウォーターやお米が買い占められ、商品棚が空になったところもあったようです。お盆を前にして一抹の不安を感じ、防災意識を高めていかねばと感じたところです。厚沢部町は地震のリスクは極めて低いかもしれませんが、一昨年に発生した厚沢部川の氾濫による避難指示は、皆さんの記憶として新しいかと思います。大雨による土砂災害・低い土地への浸水・河川の増水など、様々な災害を想定しながら、子どもたちが自ら判断し、行動できる児童の育成に保護者・地域のご協力を得ながら防災教育の推進に努めて参ります。

また、この夏休み中、パリオリンピックでの日本選手の活躍も日本中を沸かせました。出場した多くの選手は、早くも気持ちを切り替えて、次のロサンゼルス大会に向けて目標を立て、4年間のスケジュールを刻み始めたことと思いますが、今夏は、メジャーリーグの歴史を塗り替えている大谷翔平選手の活躍も目を離すことができませんでした。『40本塁打40盗塁』の史上最速の偉業を成し遂げ、記録更新も留まることを知りません。

彼の成功の発展の足掛かりは、高校時代に作成した「目標達成シート」にあるようです。夢を実現するために、中心目標を「ドラフト1位8球団」と据え、その達成のために「人間性」や「運」などの要素を含む具体的な行動目標を設定したそうです。そして、大谷選手は、「感謝」「礼儀」「思いやり」を大切にし、「あいさつ」「ごみ拾い」「道具を大切に使う」などの行動を掲げ、日々取り組んだそうです。「審判への態度」とも記されていたそうで、高校時代からこれらのことを決して疎かにせず継続してきた結果が、現在の大谷選手の姿につながっているのでしょう。そして、大谷選手の人気の原点は、二刀流を成功させて有頂天になることなく、感謝の気持ちをもち、常に謙虚であるという人間性にあります。

この「目標達成シート」は、子どもたちにとっても非常に参考になるツールです。大きな夢をもち、 それを達成するための具体的なステップを考えることで、夢に向かって努力する姿勢を学ぶことができ ます。夢や目標をもつことは、子どもにとって非常に重要です。夢をもち、日々の生活に目的が生まれ、 努力する意欲が湧いてきます。子どもたちにも将来を見据えた大きな夢をもってもらいたいと思います。

今学期も始まりました。二学期に向けての目標をしっかり立てさせ、夢に向かって一歩前へ踏み出す行動力と、粘り強い探究心をもって成長してほしいと願っております。保護者・地域の皆さまのご協力があってこそ、子どもたちは安心して学び成長することができます。

今学期も本校の学校教育への温かいご協力・ご支援よろしくお願い致します。

# 2学期 始業式

8月26日(月)、令和6年度の2学期始業式が行われました。 今年度、厚沢部町では、夏休みを30日間とし、冬休みを短縮したため、いつもよりもかなり長く感じたのではないでしょうか。長い休みが終わり、月曜日の始まりでしたが、当日は、全校児童が登校しました。

始業式では、校歌斉唱、校長先生のお話、児童会会長の挨拶がありました。

校長先生のお話の中では、子どもたち同士が、夏休みをふり返って交流する時間もあり、子どもたちも徐々に学校の感覚を取り戻していました。

その後、児童会会長からは、「2学期もいろいろな行事があります。 みんなで頑張りましょう。」というお話があり、始業式を終えました。 先週後半から、だいぶ涼しくなり、秋の気配を感じますが、引き 続き、熱中症にも十分留意し、児童の安全な学校生活を進めていき たいと考えております。





## 夏休み自由研究作品展

夏休み中、児童はそれぞれ自由研究として、いろいろな作品作りや調べ学習を進めました。できあがった作品は始業式の日に学校へ持参し、1階の体育館渡り廊下にて、作品展を行っております。

9月6日(金)まで学校にて展示しております。 <9日(月)展示撤去の予定です>



## 前期学校評価について

7月、学校では保護者及び児童に前期の学校の教育活動についてのアンケートを実施しました。そのアンケートの結果につきましては、保護者の皆様及びCS学校運営協議会委員の皆様に1学期終業式の際に配布をいたしました。

学校では、保護者及び児童の前期アンケートを受けて、教職員の自己評価を実施しております。自己評価の集計結果とアンケートの結果をもとに、教育活動の見直しや協議を進めております。9月以降、学級での授業改善や後期の教育活動の改善を進めてまいります。後期もどうぞ、学校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

## 9月の主な行事

9月は、前期の終了にあたり、個人面談が予定されております。また、1・2年生は4h授業、3年生以上も5h授業及び4h授業の日があります。ご確認ください。

3 (火)	ALT
4 (水)	5年理科校外学習(川探検)
	委員会活動
5 (木)	<mark>4年5h授業・</mark> ALT  1・2年生活科見学(給食センター)
6 (金)	1・2年生冶科兄子(稲良センター) 1・2年4h授業(給食あり)
	5年理科校外学習(集合学習)
9(月)	3年生社会科見学(渋田産業)
10 (火)	ALT 宿泊研修集合学習①
	1・2年生活科見学(牧場見学)
11 (水)	6年理科校外学習(地層見学)
	職員会議 <mark>4年5h授業・</mark> ALT
12 (木)	3・4年生農業体験(富里地区)
13 (金)	1・2年4h授業(給食あり)
	3年生以上5h授業
	全校朝会
15(日)	館地区祭典
16(月)	敬老の日
17 (火)	ALT、芸術鑑賞教室(町内全校)
	個人面談①
18 (水)	委員会活動 個人面談②
19 (木)	4年5h授業·ALT 6年理科校外学習(集合学習)
	0午埕符仪外子首(集日子首)  個人面談③
	1・2年4h授業(給食あり)
	3年生以上5h授業
	個人面談④
22(日)	秋分の日
23(月)	振替休日
24(火)	ALT
25 (水)	2 2 1 H = 03
26 (木)	4年5h授業
	町小体連体育交流会②
27(金)	全校4h授業(給食あり)
30 (月)	前期終了(全校4h授業・給食あり)
	宿泊研修集合学習②